

Contrabando y sobreoferta hacen estallar crisis avícola

Las dos asociaciones de avicultores de Santa Cruz, los mayores productores del país, se declararon ayer al borde del colapso debido al contrabando y la sobreoferta de pollo, que dejaron pérdidas por 27 millones de dólares, entre marzo y junio, y en su desesperación regalaron más de 1.000 pollos a la población en pleno centro ciudadano.

En el caso de Cochabamba, el asesor de la Asociación de Avicultores (ADA), Fernando Quiroga, dijo que si bien el contrabando de pollo vivo no afecta al departamento por su situación geográfica, la importación no controlada de huevo fértil para la incubación de pollito bebé sí tiene impacto

El presidente de ADA Santa Cruz, Rodolfo Tonelli, declaró que, en muchos casos, las pérdidas incluyen hasta el capital de operaciones y teme los datos de julio, el mes de mayor frío, humedad y contracción del mercado interno.

Según el cálculo de Tonelli, la sobreproducción de pollos llega hasta los 6 millones mensuales y por contrabando están ingresando alrededor de 120.000 aves semanales, sobre todo de Argentina y Brasil.

Dijo que Argentina es el país desde donde ingresa la mayor cantidad de contrabando, alrededor de 100.000 a la semana. La diferencia cambiaria es lucrativa para comerciantes y contrabandistas.

El presidente de la Asociación de Avicultores de Pollos Parrilleros de Santa Cruz (Avipar), Wingston Ortiz, dijo que el contrabando de pollos provocó que el precio del kilo vivo baje hasta 5 bolivianos, cuando el costo de producción supera los 8 bolivianos por kilo.

Para los criadores de parrilleros, una de las soluciones es la apertura de fronteras para exportar por lo menos tres millones de pollos, con lo que no se afectaría en lo mínimo la provisión del mercado interno; de lo contrario, se corre el riesgo de que se cierren las granjas y esto podría derivar en desabastecimiento y encarecimiento del alimento.

Los avicultores no sólo piden que el Gobierno autorice la exportación, sino también que a través de la Aduana se intensifique el control en fronteras para evitar el contrabando.

Para el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, la situación de los avicultores es lamentable.

“Primero fueron los arroceros que se vinieron abajo por el contrabando y ahora le tocó a los avicultores. Las consecuencias se verán a corto y mediano plazo porque los productores quedarán desincentivados”, advirtió.

La Razón

Los productores ven riesgos en Mercosur

La apertura de las fronteras bolivianas para el acceso de los productos del Mercado Común del Sur (Mercosur) podría generar un impacto negativo para los cultivos locales de trigo, soya, algodón, azúcar y carne, advirtieron los productores cruceños.

El presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Fernando Menacho, dijo que el Mercosur es una amenaza para el sector productivo agropecuario, porque los

países que forman parte de ese bloque son potenciales productores de carne como Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay. “Son estados netamente exportadores del producto cárnico y esto podría saturar el mercado boliviano en desmedro de los ganaderos”.

Añadió que también se verán afectados con el acuerdo los productores agrícolas de trigo, soya, algodón y azúcar, porque los países del Mercosur cuentan con alta tecnología y volúmenes de producción más elevados en comparación con el cultivo nativo.

El titular de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, dijo que el sector productivo agroalimentario no está en condiciones de competir con los países vecinos porque son estados que cuentan con biotecnología, grandes inversiones y tecnología. “Nosotros aún estamos debatiendo la incorporación del uso de la biotecnología, cuando en los países vecinos ya se viene implementando desde hace años atrás”, señaló Roda, quien expresó su preocupación por el acuerdo suscrito por el Gobierno boliviano para formar parte del Mercosur.

“Los países que forman parte de este bloque comercial tendrán ciertas ventajas tecnológicas y económicas sobre el mercado boliviano, y se convertirán en una competencia desigual para los pequeños productores”, indicó Menacho. A criterio del dirigente ganadero, en lugar de formar parte del Mercosur se debe potenciar los acuerdos comerciales suscritos con el mercado de la Comunidad Andina (CAN) a la que se puede ingresar con facilidad.

El presidente de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo (Cainco) de Santa Cruz, Jorge Arias, manifestó que se está entrando a un mercado competitivo y no complementario, como la CAN. “Argentina y Brasil, que forman parte del Mercosur, son potencias mundiales en producción de alimentos y Bolivia en estos momentos no tiene condiciones para competir con ellos”. Pidió medidas de salvaguardia para proteger la producción nacional.

Bolivia, el tercer país con la gasolina más barata

Bolivia tiene los precios de los combustibles congelados hace más de una década y eso le permite permanecer hace varios años como el tercer país con la gasolina más barata en el mercado, solo superada por Ecuador y Venezuela.

La comparación surgió nuevamente tras conocerse este miércoles que Uruguay pasó a ser el país latinoamericano en el que más caro se venden los combustibles. En este país el litro de gasolina ahora cuesta 1,57 dólares, es decir 10,92 bolivianos, según la cotización del dólar vigente en el país.

Haciendo una comparación con lo que cuesta un litro de gasolina en Uruguay podrías comprar tres en un surtidor de Bolivia, donde el costo de este combustible está fijado en 3,74 bolivianos.

En base a los datos recogidos por la agencia de noticias AFP, sobre el costo de los hidrocarburos en todos los países de Latinoamérica, esta es la lista (en bolivianos) del precio del litro de gasolina regular en Latinoamérica

Uruguay: 10,9 bolivianos
Argentina: 9,18 bolivianos
Paraguay: 9 bolivianos
Chile: 9 bolivianos
Costa Rica: 8,7 bolivianos
Nicaragua: 8,1 bolivianos

Perú: 7,8 bolivianos
Brasil: 7,6 bolivianos
Honduras: 7,6 bolivianos
Cuba: 7,6 bolivianos
El Salvador: 7 bolivianos
Panamá: 6,2 bolivianos
Guatemala: 5,9 bolivianos
México: 5,8 bolivianos
Bolivia: 3,74 bolivianos
Ecuador: 2,45
Venezuela: 0,10 centavos de bolivianos

Hallan trabajo forzoso en empresas de Gran Chaco

El ministerio de Trabajo evidenció la existencia de labores forzosas en cuatro haciendas, donde obreros no reciben una remuneración regular por su labor. Los casos fueron derivados a un juzgado laboral para que se dispongan soluciones.

La constatación es producto de 21 inspecciones laborales efectuadas en las comunidades chaqueñas de Caiza y Bagual, de la primera sección de la Provincia Gran Chaco del departamento de Tarija. Además extendió citación a los dueños de emprendimientos ganaderos para que regularicen la situación de sus empleados.

Lo que se evidenció es la falta de pago de salarios y de beneficios sociales, por lo que se coordina con autoridades locales la instalación de una oficina para que los obreros puedan presentar denuncias sobre la vulneración de sus derechos.

El Jefe Regional de Trabajo de Yacuiba, Juan Gallardo, informó que los trabajadores "que no reciben una remuneración regular por su trabajo y se busca por medio de la conciliación, que se regularice y cancele los salarios y otros beneficios propios de los derechos fundamentales".